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ACTA DE REUNIÓN MESA DE DIÁLOGO N° 1 UCM CURICO. 

TEMA: ACADEMIA – TRANSPARENCIA – INFRAESTRUCTURA – DEMOCRATIZACIÓN 

FECHA:  Jueves, 30 de marzo de 2023. 

LUGAR:  Teams  

HORA INICIO: 11:00 Hrs. 

HORA TÉRMINO: 12:00 Hrs 

 

PARTICIPANTES  

NOMBRE  CARGO 

ESPERANZA DURÁN GONZÁLEZ VRAC 

SERGIO ROJAS CORREA DIRECTCION GENERAL DE FINANZAS Y OPERACIONES 

ENRIQUE MUÑOZ REYES DIRECTOR DE SEDE, CURICÓ 

KARIN ALVARADO ROJAS DIRECTORA DGE 

CHRISTIAN UTEAU MOYA DIRECTOR DE ADMINISTRACIÓN E INFRASTRUCTURA 

CRISTIAN VARAS AMER COORDINADOR DE DEPORTES, CURICÓ 

MARIO URZUA GUAZZONI COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

  CAMILO PÉREZ IBÁÑEZ COORDINADOR ORGANIZACIONES ESTUDIANTILES 

LUIS AHUMADA NÚÑEZ PRESIDENTE FEUCM CURICÓ 

CAMILA TORRES CAÑETE VICEPRESIDENTA CC.EE AGRONOMÍA 

 

TEMAS DE LA TABLA: 

Coordinador Organizaciones Estudiantiles da la bienvenida a los integrantes de la mesa. 

TABLA SESIÓN 30 DE MARZO 

• Aumento puntos de reciclaje.  

• Aumento de bancas tipo “camping”. 

• Aumento en implementos deportivos, para San Isidro y Carmen. 

• Wi-Fi oficinas Organizaciones Estudiantiles. 
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PUNTOS TRATADOS. 

Temas y Desarrollo: 

DGE da la bienvenida a primera sesión de mesas de diálogo para el año 2023, informa la forma en 

que se trabajará esta sesión, presenta a invitados. 

Inicio Sesión 11:00 horas. 

 

Aumento puntos de reciclaje y aumento de mesas tipo camping 
 
Se cede la palabra a la Federación de Estudiantes quienes presentan el punto, indican que 
a para los estudiantes es necesario aumentar los puntos de reciclaje en la universidad, ya 
sea para papel, cartón y metal.  
Respecto al aumento de mesas tipo camping, es principalmente para la sede de los 
Niches, ya que actualmente solo hay 3 quinchos y el año se aumentaron 5 mesas del tipo 
indicado, pero debido al aumento de estudiantes en San Isidro, lo que hay, no cubre la 
necesidad. 
Director de Infraestructura da respuesta al punto expuesto por los estudiantes respecto a 
las mesas tipo camping, indicando que esas mesas se entregaron el año pasado a todas las 
sedes y se encuentra en proceso de verificación de recursos, para seguir aumentando 
estos implementos, es una muy buena medida de implementación, por las características 
de estas. Hace el llamado a los estudiantes a cuidar los implementos, ya que se a 
observado mal uso y esto genera que se deterioren. 
Director de Finanzas pide la palabra, y consulta sobre la cantidad de mesas requerida por 
los estudiantes. 
Federación indica que lo que pueda ser entregado será bienvenido. 
Director de Finanzas consulta a Director de Infraestructura, cuanto tiempo podría 
demorar el proceso de implementación de nuevas mesas, el cual indica que a fines del 
mes de abril ya podría tener una respuesta concreta sobre esta situación.  
COE Talca pide la palabra y refuerza lo planteado de Director de Infraestructura, sobre el 
cuidado de las mesas, hace el llamado a los estudiantes a cuidar las infraestructura de la 
Universidad.  
Director de Sede pide la palabra, concuerda con lo expuesto con COE Talca, agrega que es 
importante que se comunique y eduque a la comunidad estudiantil sobre el cuidado de los 
espacios, para generar conciencia y sentido de pertenencia en los estudiantes. 
VRAC solicita la palabra y plantea una inquietud respecto a los puntos de reciclaje, 
indicando que en reuniones previas con los estudiantes, existió una solicitud de aumento 
de la beca de fotocopias, sin embargo ante la inquietud de generar puntos de reciclaje y la 
preocupación del estudiantado por avanzar hacia una disminución de residuos, se genera 
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una contradicción en buscar el aumento del uso de papel, es importante la educación 
respecto al reciclaje y reducción de residuos, solicita a los estudiantes que debatan sobre 
estos temas y que surjan desde los estamentos estudiantiles, este tipo de iniciativas. 
Director de Infraestructura pide la palabra indicando que, si bien es una buena propuesta 
el reciclaje, también es importante la iniciativa de producción más limpia, como es el caso 
de prevención de la contaminación, como por ejemplo la reducción de fotocopias, es una 
medida blanda de producción mas limpia y evitan los costos del reciclaje, invita a los 
estudiantes a realizar campañas en la prevención de la contaminación, con cambios 
actitudinales y medidas blandas.  
Se cede la palabra a CC.EE Agronomía, quien indica que es una buena idea hacer lo que 
plantea Director de Infraestructura, también agrega que es probable que con el aumento 
de puntos de reciclaje, los estudiantes no realicen buen uso de estos, en cambio esta 
medida podría tener mayor efecto. 
COE Curicó propone a los estudiantes, tener una reunión con las organizaciones, para 
tratar este punto y trabajar en conjunto las medidas a tomar. Los estudiantes están de 
acuerdo con la medida. 
VRAC pide la palabra, indicando que la carrera de Recursos Naturales puede ser un apoyo 
fundamental en este tema. 
COE Talca pide la palabra, indicando que en años anteriores, la Federación de Talca, se 
hacía cargo de reciclar el papel que se desechaba en las oficinas, ellos lo vendían y 
generaban recursos para las organizaciones, invita a los estudiantes a evaluar medidas 
similares. 
Al ser tratado los puntos, se agradece la participación de Director de Infraestructura y se 
retira de la mesa. 
 
Aumento en implementos deportivos, para San Isidro y Carmen. 
 
Se cede la palabra a FEUCM para que exponga el punto en tabla. 
FEUCM, indica que, debido al aumento de estudiantes nuevos en la universidad, los 
implementos deportivos que están a disposición son pocos y aumentó la demanda de 
estos. 
Se cede la palabra a Coordinador de Deportes Curicó, invitado especial para tratar el 
punto. Expone que, desde el segundo semestre del año pasado, la Unidad ha estado 
evaluando la necesidad de los estudiantes tanto en campus Carmen y San Isidro, indica 
que en la semana se entregaron nuevos implementos deportivos en campus San Isidro. 
Está en evaluación la instalación de mayas de vóleibol, debido a las obras que se están 
ejecutando, hay que buscar el lugar más idóneo para ello, también agrega que se 
mejorará la implementación que existe en campus Carmen en la sala de musculación. 
Además, está en proceso de evaluación, el marcaje de las canchas, tanto en Carmen como 
San Isidro, pintado de tableros de basketball y mallas protectoras. Este punto se esta 
trabajando en conjunto con Dirección de Sede y DAI. 
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Pide la palabra Dirección de Sede y refuerza lo expuesto por Coordinador de Deportes, los 
temas de infraestructura se esta trabajando en la DAI. 
COE Curicó propone que cuando Coordinación de Deportes entregue nuevos implementos 
COE entregará un reporte a los estudiantes. 
CC.EE Agronomía, pide la palabra y consulta sobre quien estará a cargo de facilitar los 
implementos deportivos a los estudiantes cuando los necesiten, ya que antes los guardias 
los pasaban y si existe la posibilidad que se continue con esa medida, de esta manera los 
balones no queden botados y se pueda tener un cuidado y control de los implementos. 
Además, consulta sobre la posibilidad de instalar galerías en la multicancha en San Isidro. 
Coordinador de Deportes responde a las consultas realizadas, indicando que las galerías es 
una buena propuesta y se evaluara su instalación, respecto a quien entrega los 
implementos deportivos, indica que quien apoya a esta gestión son los guardias, y 
agradece la buena disposición ya que no es responsabilidad de ellos, está en estudio 
buscar la mejor estrategia para facilitar los implementos a los estudiantes. 
CC.EE Agronomía consulta sobre la realización de talleres deportivos en Campus San 
Isidro. 
Coordinador de Deportes, indica que este año se realizaran 2 talleres en el campus, Taller 
de Futbol y Tenis de Mesa. 
CC.EE Agronomía consulta sobre la implementación de Camarines en el Campus. 
Pide la palabra Director de Finanzas, señalando que este tema fue conversado con 
Director de Infraestructura y Director de Sede, se está evaluando la solución a este punto, 
una de las ideas es la construcción de estructuras modulares, que cumplan la función de 
camarines para el campus. 
Al ser tratado los puntos, se agradece la participación de Coordinador de Deportes y se 
retira de la mesa. 
 

Wi-Fi oficinas Organizaciones Estudiantiles. 

 

COE Curicó expone el punto propuesto por los estudiantes, indicando que efectivamente 

había dificultades de conexión wi-fi en el sector de las oficinas de las organizaciones 

estudiantiles, ubicadas en el sector de los quinchos en sede Carmen. Se entregó la 

información correspondiente a DTI y se dio solución a este punto el día miércoles 29.   

Consulta a los estudiantes si han podido verificar la conexión y señalan que todo se 

encuentra funcionando en óptimas condiciones. 

COE Talca pide la palabra y agradece la disponibilidad de DTI para dar una pronta solución 

a la necesidad planteada por los estudiantes. 

Director de Finanzas, agradece las felicitaciones y se las hará llegar a la unidad, agrega que 

no todos los temas se pueden solucionar a la brevedad o con la velocidad que todos 

quisieran, ya que hay temas que son más profundos o requieren mayor tiempo de 

ejecución, pero siempre está la disposición de las unidades de la institución, dar respuesta 

rápida y satisfactoria a los requerimientos de los estudiantes, funcionarios y académicos.   
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COE Curicó propone hacer una evaluación de la conexión junto a los estudiantes durante 

la tarde del día jueves 30 de marzo. 

Directora DGE agradece la participación de los estudiantes y felicita a la Federación por el 

trabajo realizado, se evidencia la buena labor realizada y trabajo en conjunto con las 

carreras de Curicó. Indica que cualquier necesidad que tengan pueden contar con las 

Unidades de la institución. 

VRAC pide la palabra y agradece la participación de todos en estas instancias, también 

agradece el trabajo realizado por la DGE y que los estudiantes sigan trabajando de la 

misma manera que lo están haciendo, agrega que VRAC esta disponible para apoyar las 

necesidades de los estudiantes. 

Director de sede solicita la palabra, agradeciendo la participación de los invitados, señala 

la importancia del trabajo colaborativo entre académicos, funcionarios y estudiantes, 

refuerza lo planteado en el primer punto de la mesa, que los servicios, espacios he 

infraestructura que entrega la universidad, sean cuidados por los estudiantes y 

aprovechados de la mejor manera posible. Agradece la labor realizada por la DGE. 

 

Tratados todos los puntos en tabla, se da termino a la 1° mesa de dialogo Curicó a las 

12:00 hrs, COE Curicó agradece la participación a los asistentes.  
 

 
 
Acuerdos. 

• Dirección de Infraestructura, podrá tener una respuesta sobre el aumento de bancas tipo 
picnic afines del mes de abril. 

• COE Curicó se reunirá con estudiantes para tratar el punto de reciclaje y reducción de 
residuos. 

• COE Curicó entregará un reporte a los estudiantes cuando se renueven los 
implementos deportivos. 

• COE Curicó realizará una evaluación de la conexión wi-fi junto a los estudiantes 
durante la tarde del día jueves 30 de marzo. 
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Firma Aprobación Acta. 

NOMBRE  FIRMA 
ESPERANZA DURÁN GONZÁLEZ  
SERGIO ROJAS CORREA  
ENRIQUE MUÑOZ REYES  
KARIN ALVARADO ROJAS  
CHRISTIAN UTEAU MOYA  
CRISTIAN VARAS AMER  
MARIO URZUA GUAZZONI  
  CAMILO PÉREZ IBÁÑEZ  
LUIS AHUMADA NÚÑEZ  
CAMILA TORRES CAÑETE  
 

 

 

 

 

 

                Camilo G. Pérez Ibáñez     Karin Alvarado Rojas 
Coordinador de Organizaciones Estudiantiles                            Directora 
          Dirección General Estudiantil             Dirección General Estudiantil. 


